
Отчет депутата Андрея Геннадьевича Аникина за 2012 год: 

  

   

Андрей АНИКИН: «Главная задача – реализация 
наказов избирателей!» 

  
О своей работе на округе, его проблемах 
и целях путях их решения рассказал 
депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Андрей АНИКИН.  
- Андрей Геннадьевич, как бы вы 
сформулировали основные задачи 
вашей работы в качестве депутата? 
- На своем округе я работаю с 2001 года. 
В те годы Юго-Западный массив еще не 
был просто тихим спальным районом, по 
сути он являлся окраиной нашего города. 
Благоустройство придомовых 
территорий, внутриквартальных дорог 
было несбыточной мечтой для моих 
избирателей еще в нулевых годах. 
Следовательно, завоевать доверие 
людей было для меня непростой 
задачей. Однако планомерная работа, 
вникание в суть каждой проблемы, 
постоянный контакт с жителями округа 
доказали избирателям: я пришел для 
того, чтобы напряженно и эффективно 
работать, и других целей не преследую. 
Сегодня на округе создан и активно 
работает совет общественности, в 
который входят люди с активной 
жизненной позицией. Благодаря этим 
людям ни одна проблема не остается 
незамеченной. Очень радует, что растет 
и самосознание граждан, и требования к 
качеству своей жизни. Меня радует 
подобная динамика- это означает, что в 
целом мы переходим на новый, 
современный этап развития. Например, 
поступает много заявлений с просьбой 
установить малые игровые формы в 
каждом дворе и даже в частном секторе. 
Мы на 87% выполнили ремонт 

внутриквартальных территорий, благоустройство в наших дворах, и теперь уже 
можно больше усилий приложить к развитию культуры и спорта. 
- Скажите, какие основные приоритеты в своей деятельности вы бы 
обозначили? 



- Самое важное - то, что удается реализовать задачи, поставленные моими 
избирателями. Действительно, проблем много, и порой невозможно решить все 
одновременно. Задача депутата - услышать о самых острых, самых насущных, 
требующих скорейшего разрешения проблемах на округе. Далее необходимо 
суметь донести и доказать властям чрезвычайную необходимость в решении 
конкретной задачи. Так, к примеру, было с установкой светофора сначала на 
остановке «Волховская», а затем и на остановке «Школа», где изначально нам 
было отказано ввиду отсутствия технической возможности. Но мы со своей 
стороны оказались настойчивы, раз за разом требовали собрать соответствующие 
комиссии, совещания, доказывая необходимость в установке средства 
регулирования в указанных местах. И как результат приложенных усилий - 
досрочное выполнение обозначенных наказов. 
- Андрей Геннадьевич, какие вопросы являются на вашем округе наиболее 
острыми, проблемными? 
- Прежде всего, конечно, проблема благоустройства дорог частного сектора. 
Скажу откровенно – очень больная тема. Дороги частного сектора, к большому 
сожалению, находятся в недопустимом состоянии – в период дождей так 
называемые дороги размывает так, что невозможно ни пройти, ни проехать. 
Однако подвижки есть и здесь. Например, в этом году впервые были 
заасфальтированы сразу две большие улицы частного сектора моего округа - 
Ереснинская и Суходольная, а также часть улицы Кудряшовской. Разумеется, мы 
еще в самом начале решения этой проблемы, однако тот факт, что мы начали ею 
заниматься, разумеется, радует. Что касается дворов многоквартирных домов, то 
здесь алгоритм наших действий уже давно отработан. Асфальтирование 
внутриквартальных территорий проводится одновременно с обустройством 
парковочных карманов. Другая немаловажная проблема на округе - освещение 
улиц того же частного сектора. В этом созыве уже начата работа по замене опор 
линии электропередачи. Радует, что сегодня мэрией города подготовлен проект 
комплексной программы по благоустройству частного сектора до 2015 года. В 
рамках этой программы будут выполняться работы не только по ремонту дорог, но 
и по замене водопровода, сносу аварийных деревьев, замене опор 
электроснабжения, строительству линий уличного освещения. В данный проект 
вошли все улицы частного сектора, и жители с нетерпением ждут перемен к 
лучшему. 
- На каких улицах проблема освещения наиболее остра? 
- Например, на улице Малыгина, замыкающей границы округа со стороны 
микрорайона Хилокский. Ее освещение недостаточное. Несмотря на то, что во 
дворах домов по этой улице были установлены светильники, их не хватает для 
эффективного ночного освещения. Поэтому данная просьба избирателей была 
включена в наказ «Проведение освещения от Ордынской трассы до улицы 
Мылыгина», выполнение которого мы запланировали на 2013 год. 
- Андрей Геннадьевич, с какими вопросами чаще всего приходят на прием 
жители округа? 
- Комплекс обращений обширный. Так, если раньше граждане довольно часто 
приходили ко мне в общественную приемную за разъяснениями по вопросам 
ЖКХ, то на сегодня такие обращения единичны. Люди стали более 
информированы в этой области, что не может не радовать. В моей приемной 
было проведено собрание со старшими по домам с целью разъяснения 
процедуры получения компенсации по программе замены и модернизации 
лифтов. В данный момент граждане активно в нее включились, и сегодня в семи 
домах работы по замене лифтового хозяйства на стадии завершения. Кстати, хочу 
заметить для обратившихся в филиалы МБУ КЦСОН за компенсацией расходов: 



суммы выплат рассчитываются индивидуально, но могу сказать, что на округе на 
140 обратившихся общий размер компенсации составил 600 тысяч рублей из 
общей суммы по Ленинскому району - 1,5 миллиона рублей. Был и остается 
насущным вопрос здравоохранения, несмотря на все позитивные изменения в 
этой системе. Порой от безысходности люди вынуждены обращаться ко мне в 
приемную, чтобы получить помощь в проведении дорогостоящих видов 
оперативного и консервативного лечения и медицинских услуг, содействия в 
санаторнокурортном лечении, оформлении в госпиталь. К примеру, в феврале 
этого года ко мне обратилась мать инвалида I группы, недееспособного. Она 
попросила оказать содействие в оформлении ее сына в психоневрологический 
интернат, поскольку решить самостоятельно эту проблему ей не по силам. В 
результате на основании ходатайства уже в марте была выделена путевка в ГБУ 
ССО «Успенский психоневрологический интернат». Вообще, стараюсь помочь 
людям, независимо от проблемы, с которой они пришли. Например, поступило 
обращение от жительницы округа Виктории Гамбековны Бурамбаевой, 
выпускницы детского дома № 7. Она в буквальном смысле слова осталась без 
крыши над головой с грудным ребенком на руках. По ходатайству было 
согласовано определение ее с ребенком в ГБУ НСО «Радуга» с 
пролонгированным сроком пребывания. В дальнейшем будем принимать 
непосредственное участие в вопросе о предоставлении ее семье жилья. 
- На округе ведется работа по предоставлению жилья ветеранам? 
- Безусловно. В 2012 году, к радости двух семей ветеранов Великой 
Отечественной войны, в результате длительной переписки были предоставлены 
квартиры по договору социального найма мэрии Новосибирска. Это семья 
Лебедевых и семья Филипченко. Ежедневно в приемную также обращаются за 
оказанием юридической помощи, разъяснением по различным отраслям 
гражданского, жилищного, трудового, семейного права и оказанием услуг по 
бесплатному составлению исковых заявлений в суд. Вообще, должен отметить, 
когда есть работа на результат, приятно осознавать, что все, что мы делаем, 
только на благо людей, и это приносит огромное удовольствие и радость. 
- Андрей Геннадьевич, каким стал 2012 год для Вашего округа? Удалось ли 
сделать все, что было запланировано? 
- Сделано немало, но, к сожалению не все из запланированного удалось 
реализовать в течение этого года. Например, в течение долгого времени у 
жителей с улицы Толмачевской не было возможности получать питьевую воду. 
Требовалось строительство водоразборной колонки. Вопрос стоял остро. Сегодня 
подрядчик уже определен, и это вопрос времени, когда же работы будут 
завершены. Нам всем, а в первую очередь жителям, хотелось бы, чтобы новая 
колонка начала функционировать уже в этом году. Также в I квартале 2012 года 
было запланировано открытие единственного на левом берегу электронного 
читального зала МКУК ЦС Ленинского района библиотеки-филиала им. В. Бианки 
на улице 9-й Гвардейской Дивизии. Пока недостаточность финансирования не 
позволила осуществить план в указанный срок. Все ремонтные работы в 
библиотеке уже проведены, но для открытия электронного читального зала 
необходимо 2,6 миллиона рублей. По данному вопросу мною были подготовлены 
письма в профильные департаменты мэрии с просьбой помочь с дополнительным 
финансированием и проведены совещания. В результате проведенной работы в 
бюджете 2013 года в управлении культуры мэрии предусмотрели выделение этой 
суммы. Как бывший спортсмен, я большое внимание уделяю развитию детско-
юношеского спорта. На территории нашего округа работает структурное 
подразделение МБОУ ДОД ДЮЦ им. А. П. Чехова - «Олимпик», один филиал 
расположен по адресу: улица 9-й Гвардейской Дивизии, 2, а другой - по адресу: 



улица Хилокская, 11/1, где для детей, подростков и молодежи организованы 
следующие спортивные секции: атлетическая гимнастика, бокс, мини-футбол, 
карате. Приобретен новый ринг. Действует клуб любителей брейк-данса. В 
спортивных секциях занимаются ребята от 14 до 35 лет, кстати, после 
проведенного ремонта, на который из бюджета города было выделено 5 
миллионов рублей, спортивный клуб могут посещать около 400 ребят вместо 250. 
- Расскажите о планах работы в будущем году, решение каких вопросов 
будет для вас приоритетным? 
- Основные планы 2013 года – это 
завершение реконструкции бульвара 
Победы. Решение этого наболевшего и 
затянувшегося вопроса нам особо дорого 
и очень важно, ведь бульвар Победы - не 
просто красивая аллея с фонтаном, 
стелой и цветами, этот объект несет 
огромное символическое значение. С 
2008 года, когда были начаты работы по 
реконструкции, по 2011 год из бюджета 
города уже потрачено 43 миллиона 
рублей. Надеюсь, что после окончания 
всех работ в 2013 году бульвар Победы станет одной из достопримечательностей 
не только Юго-Западного жилого массива, но и всего города Новосибирска. Также 
в следующем году планируется выполнение наказа избирателей «Строительство 
новой водопроводной колонки по Аргунскому переулку». Продолжится и 
благоустройство внутриквартальных территорий многоквартирных домов на 
избирательном округе. Так, в 2013 году согласованы следующие мероприятия в 
этой сфере: ремонт внутриквартального проезда от трамвайных путей к жилому 
дому № 38 по улице Курганской с пешеходными тротуарами; ремонт 
внутриквартальной территории у дома № 16 по улице 9-й Гвардейской Дивизии; 
благоустройство внутриквартальной территории дома № 136 по улице 
Троллейной с выделением пешеходной зоны на участке дороги между МБОУ 
СОШ № 129 и домом № 136. 
- Чем запомнился уходящий 2012 год? Какие интересные мероприятия 
прошли на округе? 
- Важным событием этого года считаю масштабную экологическую акцию, 
прошедшую на озере, расположенном в округе. Замечательно, что нашлись 
инициативные люди, которые смогли не только организовать свои предприятия, 
но и привлечь другие коллективы для совместной работы по преображению 
нашей местной достопримечательности. Приятно осознавать, что на нашем 
округе живут неравнодушные люди, чья инициатива стимулирует людей на 
добрые дела. Хочу сказать огромное спасибо председателю совета 
общественности округа Светлане Георгиевне Твердяковой и Елене Ивановне 
Лебедевой, которые смогли организовать людей на это большое дело, а также 
привлечь спонсора Дмитрия Михайловича Шахова и экологическое движение «Тут 
грязи нет» под руководством Тимура Усланова. Таким образом этим летом были 
проведены работы по очистке дна самого озера и его прибрежных территорий. Я 
лично принимал участие в этом замечательном мероприятии. В рамках этого 
мероприятия прошел фестиваль под названием «Чистые берега». Он собрал 
многих неравнодушных людей: представителей совета общественности округа, 
ТОС Ленинского района, молодежные и ветеранские организации, не остались 
безучастными и ребята из клуба «Олимпик». Отмечу, что они всегда и везде в 
первых рядах, будь то сдача донорской крови или участие в уборке озера. 



Вывезенный в результате большой уборки мусор пришлось считать не то что 
десятками мешков - машинами!Большую помощь оказала служба ДЭУ-3, которая 
предоставила транспорт и мусорные мешки. Второй этап акции - «Чистый 
водоем» - состоялся 26 августа. На этот раз к общественникам примкнули члены 
дайвингклуба «Акваланг». Итоги уборки дна удивили самих участников акции, 
поскольку в озере обнаружили огромное количество габаритного мусора вплоть 
до грибков и качелей с детских площадок. Теперь главная задача – сохранить этот 
водоем чистым. 
- Андрей Геннадьевич, в конце ноября в Новосибирске широко отмечали 
замечательный праздник - День матери. Какие мероприятия прошли у вас на 
округе? 
- Мы ежегодно отмечаем этот прекрасный день. Этот праздник невозможно 
оставить без внимания. В этом году в мероприятии приняли активное участие 
многодетные мамы не только Юго-Западного жилого массива, но и всего 
Ленинского района. В программе празднования был яркий концерт, поздравления 
и, конечно же, приятные памятные подарки. А многодетным мамам района, 
родившим и достойно воспитавшим 11 и более детей, я от себя лично вручил 
ценные подарки. Прекрасно, что есть такой день в году, когда мы можем сказать 
слова признательности и благодарности тем, кто подарил нам жизнь. 
- Спасибо за интервью. 
  
ЛИЧНОЕ ДЕЛО 
Андрей Геннадьевич АНИКИН 
- Родился в 1969 году в Новосибирске. 
- В 1988 году окончил машиностроительный техникум по специальности «ковочно-
штамповочное производство». 
- Мастер спорта по вольной борьбе, мастер спорта международного класса по 
карате, трехкратный обладатель Кубка мира, вице-чемпион мира, победитель и 
призер многочисленных международных соревнований. 
- С 1999 года - заместитель председателя общественного благотворительного 
Славянского фонда. 
- В 2001 году окончил Новосибирский государственный педагогический 
университет. 
- В 2001 году был избран депутатом Совета депутатов города Новосибирска. 
- С 2005 по 2010 год - директор по социальным вопросам ЗАО «Новосибирская 
служба спасения». 
- С 2010 года по настоящее время работает в МАУ ЦСП «Заря» в должности 
ведущего специалиста по спортивно-массовым мероприятиям. 

  
  
  

Бульвар Победы – место 
памяти и гордости 

  
Благоустройством бульвара Победы, 
который является данью памяти и 
уважения всем сражавшимся в боях 
Великой Отечественной войны, Андрей 
Аникин занимается особенно активно. 
  



Бульвар Победы на округе № 26 стал настоящей достопримечательностью. Он 
проходит через всю территорию Юго-Западного жилого массива, от улицы 
Троллейной до улицы Волховской. Это главная пешеходная магистраль округа, 
излюбленное место прогулок и отдыха горожан, где традиционно проводятся 
различные праздничные и культурно-массовые мероприятия. Бульвар, 
открывающийся мемориальной стелой, был заложен еще в советское время в 
ознаменование Победы советского народа в Великой Отечественной войне. 
Сегодня, принимая во внимание то историческое значение, которое Великая 
Победа имеет для каждого из нас, и важность укрепления неразрывной связи 
поколений в деле нравственного воспитания молодежи, проводится капитальная 
реконструкции этого замечательного памятного места. Отметим, что с начала 
реконструкции в 2008 году на благоустройство бульвара Победы было потрачено 
43 миллиона рублей. 
  

  
В приоритете - детско-юношеский спорт 

  
На округе Андрея Аникина особое 
внимание уделяется развитию детско-
юношеского спорта. Это не удивительно, 
ведь сам депутат является мастером 
спорта международного класса, 
трехкратным обладателем Кубка мира по 
карате. Спортивная жизнь ЮгоЗападного 
жилмассива уже имеет свою историю и 
сложившиеся традиции. Несколько лет 
подряд среди любительских команд 
округа проводятся летние и зимние 

турниры по мини-футболу. Традиционно проходит турнир по баскетболу между 
школьными командами. Нет сомнений, что привлечение ребят к спорту с самых 
юных лет - это не только залог будущих спортивных достижений округа и всего 
города, но и значимая социальная функция. Ребята заняты делом, ведут 
здоровый образ жизни, готовятся стать чемпионами. Что может быть лучше? 
  
  
  
  

СЛОВО ЖИТЕЛЯМ 
Сара Нургалиновна ГАФАРОВА, жительница округа № 26: 
- Хочу сказать большое спасибо Андрею Геннадьевичу за праздник День матери. 
Большая ему благодарность за то, что он не забывает нас, многодетных матерей. 
Я родила и воспитала семерых детей. Марат, один из моих сыновей, - судья 
всероссийской категории, обладатель 2 дана, черного пояса по карате, и мне 
было вдвойне приятно получить подарок и услышать добрые слова 
признательности от чемпиона инашего дорогого депутата Андрея Геннадьевича 
Аникина. Я, как мама, желаю ему здоровья и успехов в его нелегкой работе. 
Людмила Александровна НИЗАМОВА: 
- Уважаемый Андрей Геннадьевич и Ваша команда! Выражаем Вам благодарность 
за помощь населению частного сектора, содействие в оздоровлении наших детей 
и решении любых жизненно важных вопросов. С Вами нам проще решать многие 
вопросы, находить решения проблем. Желаем Вам дальнейших успехов, 
здоровья и счастья в личной жизни! 



Представители ТОС «Надежда»: 
- Уважаемый Андрей Геннадьевич, примите слова искренней благодарности за 
помощь в организации санаторного лечения детей нашего микрорайона. Желаем 
Вам здоровья, успехов в Вашей деятельности! Жители крайне признательны Вам 
за ваш труд и те усилия, которые Вы прилагаете для того, чтобы жизнь на округе 
становилась более комфортной, яркой и интересной. 
  
  
  

Первые соревнования будущих чемпионов 
  
Несмотря на то, что такой вид 
единоборства, как вольная борьба, 
зародился в Англии, Россия является 
одним из безусловных лидеров на 
мировой спортивной арене. В сентябре 
2012 года этот замечательный вид 
спорта получил новых юных 
последователей. - Интерес к вольной 
борьбе среди молодежи огромный, - 
рассказывает депутат Андрей Аникин. - 
Около 120 ребят от 8 до 13 лет из школ 

Лениского района записались в эту секцию. Не это ли говорит о том, что 
популярность и перспективы развития вольной борьбы очень велика! Ребята 
занимались несколько месяцев, постигли азы этого непростого вида спорта и 1 
декабря им выпала возможность продемонстрировать свои способности и навыки. 
Именно в этот день прошли первые соревнования среди юных борцов. Надо 
отметить, что спортивное мероприятие было организовано на самом высоком 
уровне. Всего соревнования проходили в 26 весовых категориях, такое 
значительное количество объясняется большой разницей в возрасте среди ребят. 
- Очень хотел бы поблагодарить директора центра спортивной подготовки «Заря» 
Александра Робертовича Любарского за предоставленный зал, - говорит Андрей 
Аникин. - Также, хочу сказать спасибо за прекрасную организацию состязаний 
тренеров ЦСП «Обь»: Дениса Уткина, Алексея Лохнова и Владимира Афанасьева. 
Лично я, сам бывший спортсмен, получил от соревнований огромное 
удовольствие. Нужно было видеть горящие глаза детей, их энтузиазм, волю к 
победе! Разумеется, это мероприятие станет традиционным в районе. Как и в 
любом другом виде спорта, в этих соревнованиях победили сильнейшие! Им были 
вручены грамоты, медали и, конечно, ценные призы за 1-е места от Фонда 
поддержки спортивных инициатив Андрея Аникина. Эта организация создана для 
того, чтобы всемерно поддерживать детско-юношеский спорт во всем 
Новосибирске. Ведь именно эти ребята, держащие в руках свои первые медали, 
возможно, со временем взойдут на олимпийский пьедестал. 
  
БЛИЦОПРОС 
- Ваше жизненное кредо… 
- Физкультура, спорт - это залог здоровья как для подрастающего поколения, так и 
для всего населения округа и города. А еще я всегда стремлюсь совершать 
добрые дела, помогать людям, нуждающимся в поддержке. 
- Любимое место на округе… 
- Бульвар Победы. Это место люблю не только я, но и многие жители округа. 
- Какие качества вы цените в людях? 



- Честность, искренность, духовность, порядочность. 
- Какими принципами руководствуетесь в депутатской работе? 
- Самое главное для меня - соблюдение интересов всех жителей, 
индивидуальный подход и забота о своих избирателях, а также контактность и 
доступность для граждан, использование всех возможностей для решения 
вопросов, поступивших вместе с обращениями. 
ВАЖНО! 
Общественная приемная расположена по адресу: 
ул. Курганская, 36, каб. 31, тел. (383) 303-09-95 
Время приема: 
первый понедельник месяца с 12.00 до 16.00 
Помощники 
- Татьяна Александровна Попова 
- Ирина Анатольевна Юсупова 
Прием помощниками ведется по адресу: 
ул. Связистов, 153 
Время приема: будни с 9.00 до 18.00, тел. (383) 308-25-10 
 


